

# Museumsverein Aldein zieht Bilanz

**VOLLVERSAMMLUNG:** Museumsverein Aldein hat zwei neue Ehrenmitglieder – Präsident Peter Daldos: „Dankeschön für Lebenswerk“

**ALDEIN** (dp). Der Aldeiner Museumsverein ernannte im Rahmen seiner Vollversammlung mit Reinhard Ploner und Josef Matzneller zwei neue Ehrenmitglieder. Isabel Gallmetzer stellte das Projekt „Digitalisierung der Sterbebildchensammlung“ vor. Auch wurde Rückblick auf das Jahr 2013 gehalten.

Die Verdienste der beiden neuen Ehrenmitglieder sind groß und für den Museumsverein von herausragender Bedeutung. Reinhard Ploner hat den Verein elf Jahre lang als Präsident teils auch durch stürmische Zeiten geführt. Das GEOMuseum in Radein kam in seiner Amtszeit an den Museumsverein Aldein, danach wurde es umgebaut; beim Mühlenmuseum kamen die Schmiede und die Säge dazu sowie ein Wasserspeicherbecken.

Die Mitgliederzahl des Vereins konnte auf deutlich über 100 gesteigert werden. Josef Matzneller,



Bei der Vollversammlung in Aldein (im Bild von links): Präsident Peter Daldos, die beiden neuen Ehrenmitglieder Josef Matzneller und Reinhard Ploner sowie Vizepräsident Rainer Ploner. dp

ebenso seit der Gründung 1985 mit dabei, hat sich gemeinsam mit seinem Bruder Alfons um den Verein verdient gemacht.

Die Einrichtung des Museums für Sakrale Kunst im Dorfmuse-

um verschlang viele ehrenamtliche Arbeitsstunden, ganz zu schweigen von der handwerklichen Arbeit bei der Errichtung des Mühlenmuseums.

Liebe zum Detail und Sach-

verstand, verbunden mit handwerklichem Geschick, verhalfen beiden Museen zu dem, was sie heute sind.

„Beide Geehrten sind große Vorbilder innerhalb des Muse-

umsvereins, weshalb die Ehrung auch ein kleines Dankeschön für Ihr Lebenswerk sein soll“, sagte Vereinspräsident Peter Daldos.

Im Anschluss an die Ehrung stellte Isabel Gallmetzer aus Margreid das Projekt „Digitalisierung der Sterbebildchensammlung“ vor. Knapp 5000 Sterbe-, Gedächtnis- und andere Bildchen befinden sich im Besitz des Aldeiner Museumsvereins. Damit diese Bildchen erhalten bleiben und öffentlich zugänglich werden, hat der Museumsverein Aldein dieses Projekt begonnen. Demnächst wird es abgeschlossen. Die Nachforschungen zu dieser Sammlung kann danach online erfolgen.

Neben dem Gedenken an den im Vorjahr verstorbenen Rechnungsrevisor Peter Ebner wurde auch Rückschau auf ein sehr arbeitsintensives Jahr 2013 gehalten. Außerdem ist heuer wieder eine Vereinsfahrt geplant; es wurde außerdem ein Fotowettbewerb in Aldein vorgestellt, bei dem es um Kleinode und Ensembles im Gemeindegebiet gehen wird.